

**UNITED NATIONS COMMISSION ON SCIENCE AND TECHNOLOGY
FOR DEVELOPMENT (CSTD), twenty-sixth session
Geneva, 27-31 March 2023**

**Progress made in the implementation of and follow-up to the outcomes of the
World Summit on the Information Society at the regional and international
level**

Statement by

H.E. Ms. Ana Silvia Rodríguez Abascal
Ambassador/Director, Ministry of Foreign Affairs
Cuba

DISCLAIMER: The views presented here are the contributors' and do not necessarily reflect the views and position of the United Nations or the United Nations Conference on Trade and Development.



Misión Permanente de la República de Cuba ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra y otros Organismos internacionales con sede en Suiza.

INTERVENCIÓN DE LA DIRECTORA DE ORGANISMOS INTERNACIONALES Y EMBAJADORA, ANA SILVIA RODRÍGUEZ ABASCAL

Intervención General bajo Panel de Alto Nivel sobre Seguimiento a la Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información (CMSI)

Excelencias, distinguidos delegados,

Cuba le otorga una gran importancia al desarrollo de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones en el país y en este sentido ha declarado la transformación digital como uno de los tres pilares en la gestión del gobierno, de conjunto con la ciencia, la innovación, y la comunicación social.

Excelencias, distinguidos delegados,

Para Cuba es urgente acortar la brecha digital entre los países desarrollados y en desarrollo, y para ello son necesarias la transferencia de tecnología, la creación de capacidades y el acceso a fuentes de financiamiento como requisitos indispensables para canalizar la ciencia y la innovación y las TICs hacia la erradicación del

hambre y la pobreza, la lucha contra el cambio climático y el impulso a modelos de desarrollo sostenible.

Es igualmente importante reforzar los mecanismos de cooperación internacional y que los países industrializados cumplan sus compromisos y provean recursos financieros nuevos, adicionales y previsibles para la construcción de la Sociedad Mundial de la Información, sobre bases no discriminatorias, y con ello dar cumplimiento a lo contenido en las Declaraciones y Compromisos de Ginebra y Túnez.

Excelencias, distinguidos delegados,

Las tecnologías de la información y la comunicación, facilitan la creación de contenidos digitales relevantes en nuestros países.

En Cuba, tenemos definida una estrategia particular para este aspecto, que redundará en el desarrollo de plataformas auténticas, de producción nacional, que permitan un amplio uso por la población.

En la actualidad existen más de 260 portales digitales de gobierno en Internet, así como plataformas que permiten

a los ciudadanos interactuar con el gobierno y las instituciones, no sólo para recibir información, sino además para sugerir, argumentar, y proponer.

Además, se desarrollaron plataformas informáticas para el diagnóstico, gestión, vigilancia, prevención y control de la COVID-19, y se habilitó el acceso gratuito a un grupo de plataformas de tele-formación que posibilitó la continuidad de los estudios en todos los niveles de enseñanza, y que se mantiene en la actualidad.

Por otra parte, hemos desarrollado plataformas nacionales de pagos electrónicos, con más de 4 millones de usuarios, las cuales actualmente brindan más de 60 servicios, algunos de los más recientes están relacionados con la mejora en la accesibilidad para personas con discapacidad visual.

Excelencias, distinguidos delegados

El mayor obstáculo para Cuba para la informatización de la sociedad es el ilegal bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de los EE.UU contra mi país. En reiteradas ocasiones hemos denunciado como se nos limita el acceso a plataformas y servicios

digitales, se nos bloquean cuentas en redes sociales y se obstaculizan inversiones para el desarrollo de las infraestructuras de telecomunicaciones.

Es fundamental que los compromisos y los articulados acordados por los Jefes de Estado y de Gobierno, en el marco de la Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información encuentren un reflejo práctico, y se ponga fin a cualquier medida unilateral que no esté en consonancia con el derecho internacional y la Carta de las Naciones Unidas y que entorpezca el pleno logro del desarrollo social y económico de la población de los países y menoscabe su bienestar.

Muchas Gracias.